

# LA LUCHA DE LAS CLASES

Desde el punto de vista del marxismo, las clases sociales se han conformado históricamente a partir del momento en que apareció la división del trabajo y el modelo de propiedad privada. La tensión entre propietarios y no propietarios, o dominadores y fuerza productiva, da origen a la lucha de clases. Esta, a su vez, impulsa por naturaleza los procesos cualitativos de transformación histórica.

La aparición de la industrialización trajo consigo una reconfiguración de la sociedad nunca antes vista, determinada por el control del capital y los medios de producción en masa. Así, el marxismo acuñó el término proletariado y desplazó el contenido semántico de la palabra “burguesía”.

La burguesía representa para los marxistas el sector propietario de los medios de producción. Se subdivide en: burguesía financiera (controla el sector bancario y las materias primas); burguesía industrial (controla la gran industria); pequeña burguesía (comerciantes y pequeños propietarios) y terratenientes.

Junto a la clase del campesinado, pero distinta a esta, el marxismo identifica al proletariado, clase obrera o clase asalariada, fundamental en el desarrollo del capitalismo industrializado.

De la tensión entre estos dos grandes bloques surge la lucha de clases, la cual se ve muy bien representada en los conflictos de los sindicatos obreros en contra de las grandes corporaciones industriales.

La lucha de clases es la lucha entre los explotadores y los explotados, la manifestación del carácter irreconciliable de los intereses de estas clases. La historia de todas las sociedades, con

excepción de la del comunismo primitivo, es la historia de la lucha de clases. Es la fuerza motriz de la evolución histórica en la sociedad de clases.

La lucha de clases influye en la economía, la política y la ideología de la sociedad de clases. Las formas de la lucha de clases son diversas: son las luchas económicas, políticas y teóricas. De entre ellas tiene una importancia de primer orden la lucha política del proletariado, o sea, la lucha por el poder político y por la instauración de la dictadura del proletariado.

La lucha política y la implantación de la dictadura del proletariado son las condiciones decisivas para emancipar de la explotación a la clase obrera y a toda la sociedad. Las formas económica y teórica de la lucha están subordinadas al objetivo de la lucha política.

**Referencia:**

Diccionario Filosófico Marxista (1946). Lucha de clases. Recuperado a partir de:  
<https://www.filosofia.org/enc/ros/lu1.htm>